
 
Тире между подлежащим и сказуемым.  
 
Ставится тире:  
 
1) сущ. И.п.   - сущ. И.п. Ученье –свет, а неученье – тьма.  
 
2) гл. н.ф.  -  гл. н.ф.    Курить – здоровью вредить.  
 
3)  числ. И.п.  – сущ. И.п    Четыре – четное число.  
 
4) гл. н.ф.  - сущ. И.п.    Помогать инвалидам – наш долг.  
  
5) сущ. И.п. -  гл. н.ф.               Наша задача – отразить атаку.  
 
6) тире ставится перед сказуемым, выраженным  фразеологическим оборотом: Пирог – пальчики 
оближешь; Ночь – хоть глаз выколи. 
 
7) Если в составе сказуемого есть указательные слова ЭТО, ВОТ или ЗНАЧИТ, тире надо ставить перед 
ними всегда, вне зависимости от того, какой частью речи выражены главные члены предложения. 
 Например: Париж – это столица Франции; Понять – значит простить; Все прошедшее, 
настоящее, будущее – это мы, а не слепая сила стихий (Горький). 
 
Не ставится тире:  
1) как  
 Будто                        Закат будто  зарево пожара. 
 словно                       Пруд словно зеркало.              
 точно                       Лес точно терем расписной.              
 не                                Старость не радость (посл.). 
Обратите внимание: это не касается предложений со сказуемым-инфинитивом (например: Чай пить – 
не дрова рубить) и предложений со словами ЭТО, ВОТ, ЗНАЧИТ (например: Аналогия – это не 
доказательство); 
 
 
 
2) Л.местоим.  Я ученик пятого класса.  
 
 
3) Между подлежащим и сказуемым-существительным стоит вводное слово, обстоятельство или 
дополнение, а также союз или частица: Грач, конечно, птица умная и самостоятельная, но голоса у 
него нет (Паустовский); Москва теперь порт пяти морей; Этот ручей лишь начало реки. 
 


